

Esta foja forma parte del Acta de la sesión de la Comisión Colegiada y
Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Buenos días, Señoras y Señores regidores integrantes de esta comisión de Educación Bienvenidos sean ustedes a la segunda sesión de la Comisión de Educación correspondiente al 24 de Noviembre del 2015 en la ante sala de cabildo del edificio de la presidencia municipal,

Estando presente los Regidores, MARIO ALBERTO RODRÍGUEZ CARRILLO, TZITZI SANTILLÁN HERNÁNDEZ, ESTEBAN ESTRADA RAMÍREZ, y el de la voz LUIS GUILLERMO MARTÍNEZ MORA, por lo que se declara legalmente instalada la segunda comisión de educación siendo las 12:00 hrs y se consideran validos los acuerdos que en ella se toman en los términos de normatividad aplicable,

Acto seguido propongo a ustedes señoras y señores regidores la omisión de la lectura del orden del día en virtud de haberseles entregado con la debida anticipación que señala nuestra normatividad.

Se somete a votación resultando a favor con 4 de 4 votos es por unanimidad.

A continuación someto a su consideración el contenido del orden del día:

Primero: constancia de Quórum legal y formal instalación de la comisión

Segundo presentación y en su caso la aprobación de las actas correspondientes a la sesión del 8 de octubre del 2015

Tercero análisis y en su caso aprobación de dictámenes correspondientes para los expedientes **80/10, 164/08, 159/14, 01/15, y expediente 66/13**

Cuarto: Exposiciones a cargo de los diferentes titulares de las áreas que se vinculan con la Comisión Colegiada y Permanente de Educación,

Quinto: Asuntos Generales.

Sexto: Clausura de los Trabajos de la Comisión.

Se somete a votación resultando a favor con 4 de 4 votos es por unanimidad.

En relación al punto 1 del orden del día queda constatado el Quórum legal valido

En el punto dos del orden del día correspondiente al acta de la comisión del día 8 de noviembre de 2015 me permito someter a consideración la dispensa de lectura toda vez que se hizo llegar con la debida anticipación de acuerdo al reglamento del ayuntamiento de Zapopan, Jalisco.

Quien esté de acuerdo y voten a favor manifiésteno económicamente, Se somete a votación resultando a favor con 4 de 4 votos, aprobado por unanimidad.

Muchas gracias

Enseguida respecto del contenido de la misma, pregunto si alguien tiene alguna observación o corrección que quieran manifestar, **NADIE OPINA AL RESPECTO,** acto seguido se somete a votación económica la aprobación del acta del orden del día correspondiente a los trabajos de fecha 8 de Noviembre de 2015.

Quien esté de acuerdo y voten a favor manifiésteno económicamente, Se somete a votación resultando a favor con 4 de 4 votos, aprobado por unanimidad.

Muchas gracias

En el punto 3 de la orden del día correspondiente al análisis y en su caso aprobación de los proyectos del dictamen me permito poner a su consideración a que sean votado en bloque con excepción de aquellos que se quieran reservar los señores regidores y señoras regidoras para ser votados de forma independiente por lo que se les pregunta si están de acuerdo en que se haga la votación en bloque

Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015

Quien esté de acuerdo y voten a favor manifiéstelo económicamente, Se somete a votación resultando a favor con 4 de 4 votos, aprobado por unanimidad.

Muchas gracias

A continuación entonces pregunto si desean realizar alguna reserva del dictamen, Nadie se reserva ningún expediente.

Se procede a votar en bloque el contenido de los expedientes 80/10, 164/08, 159/14, 01/15, y expediente 66/13

Quien esté de acuerdo y voten a favor manifiéstelo económicamente, Se somete a votación resultando a favor con 4 de 4 votos, aprobado por unanimidad.

Muchas gracias

Pasamos al punto cuatro del orden día, y procedemos a dar el uso de la voz a nuestros invitados los cuales se les agradece de antemano su presencia sobre todo las aportaciones que nos puedan dar para esta comisión.

Están presentes:

1. La Directora de Educación la licenciada Blanca Alicia Martínez Cano.
2. La Directora del Instituto de Capacitación y Oferta Educativa la licenciada Adriana Edith Gaeta Avendaño.
3. El Director de Medio Ambiente licenciado Alfredo Martín Ochoa.
4. El Director de Promoción Económica el Licenciado Salvador Villaseñor.

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Bienvenidos sean ustedes y muchísimas gracias y si estamos listos y si les parece bien para iniciar algunos comentarios se le da el uso de la voz a la licenciada Blanca Alicia Martínez Cano.

Intervención de la Directora de Educación la Lic. Blanca Alicia Martínez Cano.

La Dirección de educación en el municipio, es como un privilegio que tiene Zapopan, por qué solamente entre una tercera 30-35 por ciento de los municipios de México cuentan con una Dirección de educación entonces desde el primero de octubre que ya empezamos a trabajar nos dimos cuenta que la forma que quisiéramos empezar a manejarlo es como una dependencia de carácter asistencial con opciones de gestión, es un gran privilegio que tiene Zapopan que en su momento el ayuntamiento considero que se necesitaba un eslabón entre lo que era la Secretaría Estatal y directamente lo proponen, se nos ha hecho muchísimo hincapié en que nos alineemos al plan de desarrollo no solamente por cuestiones de presupuesto si no por cuestiones de lógica de razón de eficiencia en el trabajo, entonces yo me base específicamente en el diagnóstico general que ustedes lo conocen México enfrenta barreras que impiden su desarrollo no hay que explicarlo lo entienden por eso ustedes están aquí pero ese diagnóstico nos lleva específicamente a la posibilidad más clara que mi dirección quisiera abordar solamente en la educación de calidad del plan nacional de México de calidad es un eje gigantesco la dirección de educación del municipio tiene muy poco recurso, muy poca gente, entonces tuve que definir qué era lo que íbamos a tratar y esta es mi premisa capital humano para un México para educación de calidad, es mi trabajo y es mi propósito, las cosas que van sucediendo a través de esto, pues claro son cosas que se irán resolviendo poco a poco en cuanto alianzas, en cuanto a inversiones, etcétera.

Se supone que México depende en gran medida de lo que hagamos hoy con la educación de los jóvenes por lo tanto es tanto fundamental hacer un esfuerzo hacer una análisis del conocimiento afortunadamente tengo muchos años en este tema y es la primera vez que estoy en un espacio tan pero tan meritorio como este que es trabajar en un ayuntamiento un México con educación de calidad propone implementar políticas de estado que garanticen el derecho a la educación de

Esta foja forma parte del Acta de la sesión de la Comisión Colegiada y Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015

calidad para todos los mexicanos, fortalezcan articulaciones en niveles educativos y los vinculen con el crecer científico, desarrollo tecnológico con el fin de construir un capital humano de calidad e innovación nacional .

lo primero que hice cuando llegue ahí fue darme cuenta que me entregaban una dirección en bancarota sin operativa y disfuncional todo lo que se tiene que hacer hay es crear plataformas crear organizaciones la gente que esta hay quiere trabajar pero hay muchos de ellos que ni siquiera sabían quiénes eran sus jefes muchos de ellos tenían 11 meses sin recibir dinero y 11 meses de estar sentados en su escritorio, esas personas naturalmente están desmotivadas pero no podemos pensar que es por cuestiones de capacitación o por cuestiones de talento personal, simple y sencillamente estaban en un ambiente laboral muy pero muy simplemente desmotivado entonces que fue de las primeras cosas que hicimos crear un organigrama para donde las líneas de autoridad fueran absolutamente claras y esas líneas de autoridad tuvieran una relación directa con nuestras funciones, esto que ustedes ven hay, es lo que vamos hacer la mitad de mi gente tiene que dedicarse a conseguir recursos y la otra mitad de mi gente tiene que dedicarse a utilizarlos para mejorar la educación de los niños en Zapopan y digo la mitad de la gente porque realmente esta tan tan plana las habilidades o capacidades de la plantilla que fue muy sencillo repartirlo casi no tengo especialistas casi no hay personas que tengan que estar solamente en un solo puesto, entonces tenemos programas estratégicos que consiguen recursos y calidad educativa que es quien los focaliza específicamente a lo que queremos hacer que es mejorar la calidad, si nosotros separamos por número de personal cada uno de esos hormiguitas que se ven hay separado en esos rectángulos son las áreas en las que trabajamos en los espacios más claro que vemos son los espacios de educación de calidad y en el área naranja son programas estratégicos en esa área cerca de, incluyo todo lo que implica la atención de eventos cívicos del municipio, no tiene nada que ver ni con calidad educativa ni con programas estratégicos pero es una función sustantiva de lo que es la dirección de educación todo lo que está relacionado con escoltas del municipio, si ustedes notan la cantidad de gente que tenemos hay, de las 113 personas que tenemos en plantilla 79 son las que ya tenemos trabajando las otras personas están en el área de ICOE del área de la licenciada Gaeta, se está arreglando lo de la plantilla y las otras personas definitivamente estamos tratando de que no sean parte de nuestras oficinas ya que son personas que nos tienen oficio no tienen beneficio y definitivamente desequilibran el buen ambiente que estamos tratando de crear en una dirección que tiene que tener por sí mismo un ambiente muy pero muy armonioso como lo es la dirección de educación tenemos que estar contentos para poder hacer un trabajo adecuado para lo que es el público.

una de las cosas que me encantaría poner en mesa, no me voy a extender, es poner en mesa ante ustedes las personas que hacen la cosas y saben cómo hacerlas es que, mis maestros ganan \$6,500 pesos y mis veladores ganan \$8,500 pesos; uno, no tengo veladores pero hay 3 veladores que ganan \$8,500 pesos pero hay maestros que tiene que estar 6 horas frente al grupo ganan \$6,500 pesos y la única secretaria que está con ellos gana \$6,750 lastima, entonces necesito que en algún momento quede el pendiente tremendo de hacer una reunión específica para poder platicar de lo que son, no tanto los sueldos, si no las nivelaciones escalafones o lo que se tenga que hacer porque yo tengo una maestra que está adentro de la dirección que gana \$2,000 menos que un velador es un problema importante para yo lograr resultados y motivar a la gente según sus funciones.

El Reglamento Interno del Ayuntamiento y la Administración Pública ponen específicamente estos gestiones o mandatos hacia mi dirección y eso es muy claro y por supuesto que lo tengo que hacer no hay la menor duda administrarse en educación colaborar con los demás órdenes de gobierno promover y gestionar el establecimiento de centros educativos proponer y aplicar programas en materia de educación coadyuvar en el funcionamiento de las escuelas oficiales reconocidas proponer los lineamiento y criterios para la inclusión de programas educativos al modelo de excelencias cada una de esas cosas en este momento desde noviembre del 2015 son inspiraciones les puedo decir les puedo notificar que de aquí a febrero lo que tengo que hacer es limpiar tenemos 14 sedes y esas 14 sedes hay niños que tomaban clases junto con el equipo del jardinero de la escuela, entonces todo esto que esta hay por supuesto que lo tomo como mandato

eso lo tengo que hacer pero en este momento las cosas que estaban en contra de seguridad infantil, etc, son prioritarias y obviamente lo estamos haciendo de manera muy apresurada para poder dedicarnos a esto que es razonable e ilógico deberás lo tenemos que cumplir si yo les ofrezco a ustedes en pocas palabras lo que les estoy diciendo a mis directores a mis coordinadores, cual es la función de la dirección de educación en este momento es esto y es muy sencillo gestión interna de recursos emitidos por las dependencias municipales relacionados con los planteles de educación pública de Zapopan que es lo que nosotros tenemos que hacer la Dirección de Educación de Zapopan tiene que ser un instrumento de focalización en la designación de recursos y la oferta de servicios relacionados con los planteles de educación pública del municipio que es lo que hemos estado haciendo entrevistándonos personalmente con cada uno de los directores de dependencia no los directores generales con los directores que son operadores todos han mostrado además de muy buena disposición en cada junta se ha hecho un acuerdo una alianza entonces en 7 semanas ya tenemos cuando menos seis servicios públicos que están aliados con educación para poder caminar por la misma vía

Función numero 2 gestiones interna de servicios ofrecidos por las instancias federales y estatales relacionados con los planteles de educación pública de Zapopan, que es lo que tenemos que hacer la dirección es catalizador en la obtención de recursos económicos y materiales así como de servicios que por normatividad deben de ser otorgados al municipio de Zapopan cuando yo recibí la dirección en el folder de convenios venía una hoja con un renglón, un solo convenio con Secretaria Estatal y lo que es la federación tiene un abanico entero y todos esos es mi obligación que estén dentro de los beneficios que tienen los niños de Zapopan.

Servicios internos de comunicación requeridos por las instancias municipales relacionados con los planteles de educación pública y los niños inscritos en ellas, la dirección de educación debe de proporcionar una plataforma de información confiable y de fácil acceso que incluye información pertinente relacionado con los planteles de educación pública, tengo muchísimo gusto en decirles que la dirección de educación a más tardar el 15 de enero va a tener una plataforma absolutamente digital del total de los planteles y el total de los servicios que se ha entregado por la Dirección de Educación a través de seis años, esa plataforma es para el municipio y no va a suceder como se dieron en los otros meses, que por oficio me pedían las listas de las escuelas, por oficio me pedían las listas de las escuelas, las listas de las escuelas están en la secretaria de educación del estado, yo no soy la dueña de esa lista, entonces esa plataforma es muy pero muy importante porque a final de cuentas hay una red espectacular perfectamente hecha, con los planteles para lo que es información y para lo que son de servicios municipales,

Administración de servicios y recursos obtenidos tanto por dependencias municipales como instancias estatales y federales, la dirección de educación de Zapopan deben de proporcionar los espacios adecuados y el personal capacitado necesarios para hacer llegar a los directivos de las escuelas o directamente a los niños inscritos en ellas cada uno de los beneficios obtenidos en su gestión, cual es la gestión de la Dirección de Educación, infraestructura educativa, equipamiento de aulas, abanderamiento, asesoría en español y matemáticas orientación psicológica escuela de padres y un muy pequeño etcétera, que eso es lo que realmente vamos a enfocarnos concentrarnos y lograrlo, infraestructura, equipamiento de aulas, abanderamiento asesoría en español y matemáticas orientación psicológica y escuela de padres como una situación adicional y sugerida por mi coordinador y muy pero muy gustosamente aceptada por nosotros tomamos como parte de nuestra función campañas de alfabetización, con el fin de contribuir al abatimiento del rezago educativo en Zapopan la dirección tiene un canal activo con el INEA con el fin de integrar a la población indígena que emigra a nuestro municipio de manera externa y de los empleados del ayuntamiento de manera interna, mi queridos señores y señoras dentro de la plantilla de 113 personas que integran la dirección, 2 personas son analfabetas, en la dirección de educación, si nosotros pensamos en el total de las personas contratadas por el municipio recordando que la preparatoria constitucionalmente ya es básica estaríamos incurriendo en mas del 50 por ciento de empleados contratados que no cubren la norma constitucional cual va hacer ya hice compromiso con el INEA el esfuerzo va hacer certificado de secundaria en total de los

Esta foja forma parte del Acta de la sesión de la Comisión Colegiada y Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015

empleados del municipio tiene que ser municipio modelo donde nuestra gente constitucionalmente pase el camino de conseguir la prepa.

Entonces esto es lo que les quería decir las metas generales para el primer año de gestión son muy sencillas pero van hacer la plata forma de hacer algo muy bueno me puse 3 metas de transición

1.- El método actual de la prestación de servicios según demanda debe de cambiarse hacia un programa de oferta de servicios organizados por temporada al año, ruta optima y nivel económico de plantel educativo la Dirección de Educación de Zapopan no es una tienda de abarrotes, la gente no puede llegar a pedir lo que crea que necesita, la dirección tenemos un solo presupuesto, un solo recurso y nosotros deberíamos de tener tal capacidad de organización que pudiéramos ofrecer abanicos, en enero unas cosas, en febrero otras, en espacios dependiendo en la mañana en las tardes o los fines de semana, nosotros tener ese catálogo e informarle a la ciudadanía cuando le toca algo de los servicios que estamos dando, además es algo espectacular por que la mayoría de las peticiones se les dice que no, entonces también es algo tremendo que la mayoría de los oficios que se expidan es para dar una respuesta negativa.

2.- La segunda transición, la forma actual del manejo de la información en físico de los beneficiados la tenemos que cambiar hacia una plataforma digital que contenga, ubicación ,imágenes e historial de cada plantel del municipio, orgullosamente hablo de mi equipo en 4 semanas se visitaron 391 planteles en donde se hicieron entrevistas personalmente a los directivos se tomaron fotografías y toda esa información ya está digitalizada, entonces de esa manera vamos a poder combatir la idea mexicana, latinoamericana, burocrática, de que el que más pide más obtiene el que tiene más capacidad de gestión es el que recibe más recursos al tener todo digitalizado los recursos van a poder definirse de marginalidad hacia zona metropolitana.

3.- Numero 3, el actual bajo nivel educativo y de desempeño del personal base de la dirección debe transitar hacia un nivel funcional, técnico superior tienen que ser aptas las secretarias Excel Word, todos tienen que saber manejar redes todos tienen que tener buena ortografía todos tienen que hablar bien eso es mi tercer transición y definitivamente que estamos batallando.

Mi segunda meta es lograr el flujo adecuado de información referente a convocatoria de concursos, becas de programas estatales federales e internacionales que beneficien a la educación del ciudadano Zapopanos cuál fue el primer paso que dimos yo tengo grupos de chats a través de WhatsApp por zonas, nos estamos comunicando una vez por semana y estamos teniendo una respuestas espectacular, nadie usa el canal para pedir recursos, nadie, ese canal es para yo ofrecer ellos aceptan, claro fue después de una junta, ellos aceptan, ellos contentos y nosotros también pero ya no hay oficios ya no tenemos que llevar oficios los supervisores saben lo que está pasando con una nota cada miércoles a través de un chat

Tercera meta, ofrecer una red funcional a través de la que circulen de manera clara realizada y eficiente los diferentes programas de las direcciones que conforman la coordinación de construcción de la comunidad, eso es algo que por separado cada uno de los directores soñaba y por lo visto nuestro coordinador también porque él ya tiene su enlace tiene su plataforma y tiene todo y claro que me puse como una meta de dirección y ya no es una meta de dirección, ya es una meta de coordinación y eso hace que las cosas funcionen más rápidamente y muchísimo mejor.

Por ultimo nosotros tenemos ley que constituir el consejo municipal de participación social de la educación y mañana se va a tratar de instalar hemos tenido muy poca respuesta en la convocatoria por unos cursos obligatorios que ha tenido Zapopan, pero no pasa nada si no se instala mañana, comenzaremos en enero, pero no pasa nada, pero si comenzaremos en enero y ese consejo de participación social en los tres años pasados que no hubo así como mucha acción pero de más de 20 proyectos y esos proyectos son buenos, proyectos inteligentes entonces cual va a hacer la estrategia para este nuevo consejo de participación social no voy a llegar a que me digan que hago, voy a llegar a que me digan como lo hago, voy a llegar presentando 20 proyectos y que aconsejen como hacer las cosas y más sugerencias yo creo que con las que tenemos dentro de casa es suficiente entonces el consejo se hace sabemos que va a hacer una herramienta muy

agradable para tener contacto con los diferentes espacios de padres de familia, supervisores, trabajadores de Zapopan y eso era lo único que yo les quería platicar y estoy a sus órdenes.

En uso de la Voz el Regidor Martínez Mora:

Pues a su consideración señores regidores señoras regidoras, doy cuenta de la presencia del licenciado Salvador Villaseñor quien es director de promoción económica y combate a la desigualdad y damos cuenta de los oficios de justificación de la Regidora Zoila y de la regidora Fabiola.

Les pregunto si alguien tiene un comentario o pregunta a la directora,

En uso de la Voz el Licenciado Salvador Villaseñor:

Directora, nosotros en el área de promoción económica tenemos una dirección de la que depende un área que se nueva que se llama atención al migrante, estamos trabajando ahorita en un foco que es el de atención al migrante que es para darles su atención digna para que sigan su camino y su curso hacia los siguientes estados, nada más añadir a su cuestión que en la estancia que estén en Zapopan tengan edificación por que como son extranjeros ...pues hacia como usted trae el tema con indígenas ocupamos empatar en algunas cuestiones entonces si sería nada más luego para no duplicar el trabajo y también por medio de su vinculación de su dirección podríamos hacer un foro de atención al migrante que sería para finales de enero y por lo cual obviamente están invitados todos y todas. Ya a ver si podemos contar con su apoyo eso por parte del área queda pendiente en la tarde yo me pondré de acuerdo para ver qué podemos hacer.

Regidor Martínez Mora yo quiero compartirles que el presidente me ha pedido que yo asuma la parte de la directriz y una de las cosas que yo le he pedido es que yo creo que tenemos que hacer un eje rector sobre todo de todos los programas que tenemos si vemos el caso de migrantes yo creo que hay un enorme potencial que tenemos no solamente para pate educativa que sea a través de los programas de 3x3 si no también en el desarrollo económico y logramos conjuntar lo que yo les puedo compartir de mi experiencia la casa Jalisco a mí me toco armar todo el proyecto que lamentablemente lo desvirtuaron y hoy es parte de un conflicto que yo creo que dé ahí podemos jalar recursos y promover el desarrollo de empresas muy importantes para Zapopan en la experiencia que yo tengo Zapopan significa el 23 por ciento de la población migrante cuando menos en lo que yo conozco en Seattle aunque Seattle es poco menos por que hay es una población del sur de estado la que predomina sobre todo en los sectores de restaurantes, pero todo lo que es los Ángeles lo que es Texas y lo que es nevada Zapopan en forma prioritaria tiene una cantidad importante de representación de migrante incluso valdría la pena tener dentro de los proyectos algún plan que nos permitiera que el presidente municipal hiciera un evento con ellos por ejemplo ya sea en los Ángeles o San José California, Chicago, que es donde hay más migrantes de Zapopan, incluso hay una casa de un grupo de migrantes que la casa Jalisco tiene población, incluso hay grupos por municipios incluso podríamos pedir información pero yo creo que si logramos ejercer un eje que nos lleve por ejemplo que pasa en las escuelas en algo que tenemos que promover cual es a historia de Zapopan la conoce los niños en las escuelas, incluso los que vivimos en Zapopan conocemos la historia de Zapopan, yo creo que hay valdría la un proyecto desde vincular que existe de libros de la historia de Zapopan y ser una parte de la promoción en la parte educativa y motivos de concursos y de poemas o de eventos culturales que podríamos ir sobre todo creo que algo que nos falta a la humanidad, es en sí, tenemos un síntoma de pertinencia nacionalista en general pero no en la parte municipal salvo los municipios que están fuera de la zona metropolitana, hay un enorme desarraigo municipal en cuanto al desconocimiento en cuanto al sentimiento que tenga la sociedad en cuanto a su municipio ese es un tema que podemos colaborar, otro tema de formación donde involucra la parte económica y la parte de conocimiento es que tanto nuestros niños pueden generar un espíritu de deseo si no conocen cual es el proceso productivo de Zapopan, que nos arraiga, entonces en su tiempo fue el maíz, hoy Zapopan es el municipio más rico de la zona y ¿lo saben nuestros niños? ¿lo conocen nuestros jóvenes? podemos crear un espíritu emprendedor en nuestros jóvenes si no saben cuáles son las raíces que tenemos, cual es la vocación y donde podemos inducir incluso la

Esta foja forma parte del Acta de la sesión de la Comisión Colegiada y Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015

formación académica si tenemos una formación evidentemente de carácter electrónica estamos desarrollando las matemáticas, que nos permitan que los niños de Zapopan puedan tener o privilegiar que los niños de Zapopan puedan tener empleos bien pagados con desarrollo y con visión pues no lo tenemos, esto aunado a la lectura, que tantos libros en los niños en Zapopan tenemos un problema nacional pero en Zapopan en sí y cómo podemos comenzar a fomentar quizás conociendo la historia y creando incluso las oportunidades de generación de empleos si pudiéramos generar alguna empresa de cuentos o algo y un proyecto de concurso municipal que pudiéramos generar desde las propias escuelas para que se generen recursos económicos y esto le permita tener también.

Intervención del Regidor Esteban Estrada Ramírez

Una pregunta que alcances tenemos como municipio para efecto de que se pueda implementar este tipo de iniciativas, subirlas ante la secretaria de educación

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora

Nosotros lo podemos fomentar e invitar, por ejemplo no tenemos facultades en cuanto los planes y programas de ahí no podemos hacer nada, no podemos introducir, bueno está en la parte de funciones del ayuntamiento, pero en términos generales nuestra función en la vida interna de las escuelas es prácticamente nada, entonces como podemos influir a pues si llevamos una historia de que nos permita ingresar a las escuelas con un libro, con un grupo de maestros capacitados que por menos capacidad que tengan los podamos medio formar para explicar cuál es la historia desde el nacimiento del municipio, cual es la geografía política del municipio, enseñarles a los niños en su participación política, que ese es otro de los problemas graves que traemos como sociedad, como encuentra un niño su deseo de participación política, es nulo, si solamente nosotros mismos recordáramos hacia atrás en nuestros grupos cuantos niños querían participar en la política, era casi nulo, casi nadie, entonces como podemos fomentar para que conozcan que es un municipio, que es el órgano más cercano a la parte de la sociedad entonces yo creo que podemos influir y en eso si es el papel del municipio, como podemos generar proyectos que acerquen a la sociedad al municipio, es a través del sistema educativo yo estaría pensando en mucho en generar concursos de poesía en las colonias no solamente en las escuelas algún programa de matemáticas de concurso en las colonias que primero fuéramos fomentando el tomar la deficiencia como un área de oportunidad donde tenemos la deficiencia más grande en el sistema educativo? en las matemáticas, en español, en los hábitos de lectura, entonces si nosotros por colonias generamos un proyecto aquí les anticipo algo que yo confirmo es que hable con el presidente de que esta comisión necesitar dinero ya quedamos que en el próximo presupuesto le vamos a poner dinero entonces para hacer este tipo de acciones que nos permitan tener un acercamiento no necesariamente a través de la escuela la formación de la escuela de padres también si ya llamamos a los niños a una participación de conocimiento de las matemáticas también van los papas y podemos utilizar a través de esa expresión a que los papas participen y e hay se pueden desarrollar en el futuro muchísimos talleres, pero hay que empezar en generar una cultura en los niños el conocimiento de su municipio en todos los ámbitos en general y luego como estimularlos si generamos centros de lectura quien le da el premio, si traemos un escritor importante que venga y aparte de una conferencia pública, cosa que no suele suceder hace el reconocimiento y a lo mejor en una plaza pública, no necesariamente en un área cubierta en una plaza pública da una conferencia y nos podemos traer a Krause a dar una conferencia pública en Zapopan, invitamos a todo el municipio y hay hace el reconocimiento Krause por citar un ejemplo a los niños de todas las colonias que generaron el conocimiento de la literatura o a lo mejor invitamos al astronauta este muy famoso que venga a dar los reconocimientos a los niños de matemáticas, algo que empezamos a generar no necesariamente de la escuela hoy la escuela ve al municipio con interés de que le demos a los maestros, de que les hagamos bardad perimetrales de que les demos X o Z cosas pero no nos ven como un área del conocimiento y yo creo que aquí lo importante es de cómo podemos llevar algo de conocimiento y luego sumar áreas de capacitación sí, porque si van las Mamás o Papás podemos decir que hay áreas de capacitación que podamos hacer incluyentes con empresas, cuales son las áreas que tu requieres promover

para desarrollo de capacitación porque tienes deficiencias, yo les pongo un sector que en el futuro ahorita formaríamos los sectores positivos como la electrónica y todo ese sector que hoy es nuevo pero hay un sector que en algún momento de la historia va tener un enorme problema que es el sector de la industria del calzado donde Jalisco ha sido preponderantemente importante con la llegada de los productos chinos están desapareciendo muchos trabajos que son artesanales y no podrán dejarlo de ser en el futuro las adornadoras, las respuntadoras, unas acciones que se tienen que seguir haciendo manualmente y si el sector industrial va hacia la baja obviamente que está perdiendo áreas de oportunidad que está haciendo que nos haga más difícil, reactivar esas actividades y así podríamos gestarlos si hacemos un eje rector que nos permita trabajar en forma conjunta hacia como podemos ir induciendo las áreas por ejemplo ecológicas, que es muy mínimo déjenme recordarles, los maestros en el sector oficial tiene más de 500 programas que tiene que habilitar entre los 200 días de gestión de trabajo, entonces eso nos hace un sector muy limitante para el conocimiento, lo que le llaman pomposamente extracurricular, entonces hay si es un área de oportunidad que podamos tener en el municipio y que nos da la oportunidad de incluso políticamente tener una ascendencia en la formación de nuestros niños que yo creo que este es el tema más carente no solamente de nuestro país, yo creo que es un tema muy carente de la sociedad latinoamericana los países europeos si tiene más formación si tienen más identidad yo lo quiero dejar

Intervención de la Directora de Educación la Lic. Blanca Alicia.

Déjeme darle 2 noticias luego me voy von bocio y no me conviene, número uno ayer se iniciaron ya los trabajos por que aceptaron crea gratuitamente en la biblioteca cervantes nuestro portal de historia regional mi querido licenciado va implica patrimonio de material e inmaterial historia regional, cultural y por supuesto un apartado por separado de lo que es la romería porque el Director de Cultura está tratando de incluirlo, entonces eso fue ayer a las 12 del día y el portal va hacer totalmente gratuito y tenemos un año para crear los contenidos o si no se acaba el convenio y lo vamos a tener a los 11 meses verdad, no creo, maestra la veo muy seriamente mortificada y lo segundo yo creo que es para todos no nada más para el licenciado Guillermo, pues fíjense que conseguí a Mario Vargas para Zapopan a cambio de hacer un capullo cultural educativo específicamente para celebrar sus 80 años en diciembre y es capullo va hacer trabajos de mayo a noviembre específicamente relacionados en promoción de lectura entonces esas 2 cosas pasaron ayer en la vida pensé que me iban a dar oportunidad de decirles mi contento pero bueno entonces una de las cosas que son muy pero muy agradables de la creación del portal es que cultura sin saber que ustedes están interesados en la historia regional ni saber que la fundación cervantes nos iba a aceptar y ya tiene contratados uno de los mejores historiadores y en diciembre ya entra y va hacer empleado del ayuntamiento el licenciado Corona, el colegio de Jalisco y el licenciado Corona, les aseguro que vamos a estar bien orgullosos y todos nosotros vamos a aprender porque yo no soy de Zapopan, entonces la historia regional para mi es urgente es importantísima hicimos un ejercicio pequeñísimo en las 391 entrevistas que se hicieron para que los directores nos dieran quien era el nombre de su escuela y ni la mitad sabia.

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora

Una disculpa tenemos una sesión de Hacienda a la una y media entonces les pediría que si le damos el uso de la voz y luego al maestro también presente.

Intervención del Regidor Mario Alberto Rodríguez Carrillo.

A lo mejor el tema de los cronistas con los que nosotros tenemos vinculación como municipio pudiera servir de ruta, de manera transversal ellos hacer visita y recorridos por que además perciben un apoyo del ayuntamiento, son parte de la administración pudieran incluirse en la ruta de este asunto del arraigo de las tradiciones de Zapopan, (**totalmente Lic. Blanca Alicia**) digo haciendo uso de los recurso con los que ya contamos, la ruta cultural también entiendo que por ahí podríamos programar una ruta con asunto de la lectura que de manera transversal pudieran ser las visitas son recursos con lo que ya contamos yo quisiera ofrecer a esta comisión en apoyo para que pudiéramos conectar hay un grupo de personas que se dedican a dar apoyo en el tema

**Esta foja forma parte del Acta de la sesión de la Comisión Colegiada y
Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015**

de las enseñanzas en las redes sociales en la matemáticas y el español y que entiendo que las escuelas de la educación básica tiene un día al final de cada mes para la capacitación, que ellos estarían dispuestos a dar durante 6-7 meses en algunas escuelas que se elijan alguna cierta capacitación a los docentes para el tema de la enseñanza en estos rubros que pudiéramos elegir algunas escuelas y hacer el proceso de evaluación, esto nada más implicaría que ustedes eligieran el lugar la hora y esto no tendría ningún costo.

Intervención de la Directora de Educación: Muy bien y no podríamos empezar con mis hijas, mis maestros.

Intervención del Regidor Mario Alberto Rodríguez Carrillo.

Si, ellos son, bueno se dedican al área de pedagogía están en el área del conocimiento y tienen que ver un poco en como la enseñanza y la reforma educativa se les ha pedido a los docentes que hagan su proceso de evaluación sin darles un proceso de capacitación y de darles fundamentos pedagógicos entonces en esa parte ellos no tendrían ningún problema en darlas, sería cuestión de designar, además sujetos a evaluación con esto que llama don Guillermo que motivación podríamos generar si se les ofrece Herramientas, incentivos a los docentes y se les permita hacer mejor el proceso de enseñanza y aprendizaje como podemos hacer el proceso diferente nada más sería cuestión de que hiciéramos un proceso y yo lo tomo a consideración de que pudiéramos llevarlos en una ruta que luego pudiéramos integrarnos en este proceso para hacer la propia evaluación y demostrar que lo que necesitan los docentes en las escuelas son procesos de capacitación y preparación docente y darles fundamentos pedagógicos.

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Eso le toca a la Secretaría de Educación

Intervención del Regidor Mario Alberto Rodríguez Carrillo.

Si pero hay un grupo que nosotros podemos hacer y lo hacen de manera gratuita

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Lo que nosotros debemos de hacer los invito un día a una comida y hacemos un dialogo que nos permita el avance.

Intervención de la Directora del Instituto de Capacitación y Oferta Educativa la licenciada Adriana Edith Gaeta Avendaño.

Muchas gracias primeramente, mi oferta educativa para la capacitación no puedo generarla si no escucho primero las necesidades como dependencia, si no escucho y atiendo las necesidades que tengo en comunidades, en los ciudadanos en los jóvenes y en los servidores públicos para mi todos estos meses un tema es prioritario y es el tema del diagnóstico, también un tema de diagnóstico a nivel empresas, a nivel sectorial porque ya les platicare más adelante uno de mis programas va dirigido para jóvenes lo que pretendemos es que a partir de la capacitación en los servicios los jóvenes tengan mejores posibilidades y que puedan inmiscuirse en el proyecto pero yo no puedo generar una demanda con todo esto si no atiendo las necesidades de un sector empresarial entonces de manera general ahorita estoy trabajando arduamente en cooperación con otras dependencias de mi misma coordinación para efecto de designarles si no hay necesidades esa información para mí es muy valiosa porque a partir de ahí yo creo una oferta, en tema de capacitación como una vocación, con un sentido, de lo contrario puedo cometer el error de capacitar por capacitar y tener una demanda que ahorita es lo que me está pasando, la segunda parte ya es la aplicación de mis programas yo tengo pensado que a partir del 2016 arrancar con mis programas tengo 3 programas en específico que es jóvenes con porvenir, academias municipales y formación institucional y tengo un área dentro del ICOE que es una nueva creación es una área que me va a dar el seguimiento y la medición de impacto que es lo que no se tenía interiormente desafortunadamente por no tener un seguimiento y una medición de impacto yo tengo como resultado 32000 jóvenes que fueron capacitados en la pasada administración de los

Esta foja forma parte del Acta de la sesión de la Comisión Colegiada y Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015

apoyo ahorita que se está presentando un proyecto de colocar desde hoy al 25 de diciembre de colocar a 500 personas, para un tema de estrategia y después del 25 de diciembre representaría un trabajo remunerado. (INAUDIBLE)

Intervención de la Directora del Instituto de Capacitación y Oferta Educativa la licenciada Adriana Edith Gaeta Avendaño.

...pero para que nuestros jóvenes la situación de nuestros jóvenes Zapopan es muy diferente no entonces por ejemplo este tipo de proyectos que queremos hacer es a través del área de Salvador que es del fomento al empleo y de rendimiento, tener acercamientos a empresas para hacer proyectos productivos de capacitación dual, que es esto estamos cerrando un convenio con una importante empresa consultora que se llama (Merd) en la cual están viendo que el mundo es nuestro, no se van nada más a Zapopan o al Estado si no el mundo, que es en ese aspecto vamos a capacitar a 500 jóvenes Zapopan aproximadamente en temas de soldadura y estos jóvenes van a pasar por un proceso de 6 meses en esa capacitación la técnica también en temas de seguridad en la construcción la parte de apoyo en lo cultural como todo la capacitación integral la va a llevar acabo el ICOE en coordinación con esta consultora que se llama merd y estos jóvenes tiene la garantía es que van a tener un puesto en Arabia Saudita

Intervención del Director de Promoción Económica el Licenciado Salvador Villaseñor.

Estamos siguiendo el método dual de capacitación de oficio, estamos siguiendo todos los procesos porque son cosas que se han hecho bien, todo el método de capacitación dual y también lo que les comenta Adriana, tanto como es para los oficios es para calificar de intelectos humanos y es el logro de papas ingenieros arquitectos mecatronicos y el otro oficio era de administradores y también de otras área.

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Yo lo que les recomendaría es, mira estamos entrando a una función que no le corresponde al municipio, lo que le correspondería al municipio y yo creo que podríamos ser innovadores, es en presentar un proyecto para hacer, incluso sumando el tema de las academias en lo que es el Collins Community en Estados Unidos, que son escuelas eminentemente municipales, donde, esto en el mediano plazo y hay otro proyecto que tiene la Secretaria de Educación Pública que nunca ha sabido aprovechar que es un proyecto que viene desde con Vasconcelos, que es mucho mejor que el alemán, donde no solamente formas a los jóvenes en temas de cuestión de manualidades y no que tienes la oportunidad de formarlos como músicos un communiti collis es una escuela que puede formar a todos desde el niño hacer películas hasta la mama hacer pasteles para que le pueda permitir tener una actividad de economía, entonces jóvenes con porvenir fue un proyecto eminentemente con fines políticos por eso no van a encontrar documentación por que como dice la maestra, fue y se llevó a jóvenes que evidentemente cubrían el pagar el Tec de Monterrey ya no te digo una escuela particular sino hasta el Tec de Monterrey entonces que querías, querías buscar votos en tener un número tan grande como el que tubo y perdió la esencia lo que yo hoy veo es que podemos perder porque tú no tienes el equipamiento, tienes que tener vínculos, hacia donde te puedes ir para vincularte, los IDEF o los CONALEP son los vínculos más cercanos que pudiéramos tener pero yo plantearía el que pudiéramos irnos a buscar escuelas comunitarias a través de Telmex, puede ser una de las empresas que podría entrar a formar parte e invertir recursos a través de centros comunitarios, ya alguna vez se le planteo están de acuerdo y que nunca hemos, como son periodos demasiados cortos de Gobierno, que eso es algo que es muy importante y no tenemos que perder de vista, son periodos tan cortos de Gobierno, entonces entran a un periodo de ilusión y lo llevamos a un periodo de culminación con tanta rapidez que no tiene trascendencia, en lo que realmente es nuestro objetivo, la búsqueda de encontrar y generar los empleos necesarios sobre todo para aquellos que no tienen oportunidad de no ir a las escuelas y el problema más grave es que si yo te formo para que sepas trabajar pero no te enseñó ni a leer, ni te enseñó a escribir, si no te enseñó la parte educativa, lo único que hago es una persona que evidentemente tiene una formación economista entonces estos es lo que yo los invitaría a que hagan una enorme reflexión del proyecto que estamos planteando que fue

buenísimo pero que lo hicieron como los pollitos, alardearon de mas, es que son periodos muy cortos de Gobierno, como pueden trascender el municipio esto perdón que haga una crítica del pasado, pero esto es como querer crear una universidad en el municipio, entonces para que queramos las universidades, nuestra función básica debería de estar en el rescate de la sociedad en el papel, primero porque no tenemos los recursos económicos, la prueba más fehaciente es cuánto dinero se les debe a las universidades porque, por que el municipio quisieron llevarlos a términos eminentemente pues casi de universidad, sin ser universidad y entonces creamos actores y por eso con todo el respeto que me merece el PRI por eso no les resulto el programa, por que no logro los votos pues ahí tenía 20,000 jóvenes que eran 20,000 votos que ellos buscaban, no les dio el resultado por que los 38,000 muchos no eran de aquí o sea capturaron muchos jóvenes y el 90 por ciento eran jóvenes que no los podían politizar como ellos creyeron entonces.... **INAUDIBLE. Intervención de la Directora del Instituto de Capacitación y Oferta Educativa la licenciada Adriana Edith Gaeta Avendaño.**

Tengo también el programa de academias municipales que es un programa que lleva la capacitación a espacios físicos con que cuenta el ayuntamiento, como comenta el regidor, tengo 15 academias en total, 8 están en funcionamiento, 7 están desafortunadamente por cuestiones de abandono y de estas 8 estoy atendiendo a aquellas personas que no entran en los otros programas y en la mayoría son mamás, son mujeres, están siendo capacitadas en artes y oficios, en repostería, uñas, belleza, gelatinas artísticas, tengo una variedad de 15 cursos, pero tengo un valor agregado que cada curso tenga una vocación, desafortunadamente caímos en el vicio de dar aplicación de uñas 1,2,3,4,5 y finalmente estamos conscientes de que en las colonias, cada dos cuadras hay una señora que aplica uñas, las mismas señoras se vuelven competencia y ahí no hay un tema de reactivación de economías locales, sino un tema de competitividad.

También estamos en coordinación con dependencias para trabajar un análisis y vocacionar la actividad económica de la zona, y recuperar estas siete academias municipales itinerantes que se reactiven, para eso necesito de un buen presupuesto, ya que antes dependíamos del presupuesto de administración de edificios y no contamos con presupuesto, en estas academias tenemos maestros de educación en los que tenemos que están dando los oficios, con ellos vamos a trabajar temas de motivación, los cuales en el tema de actualización se quedaron miles de años atrás, y son los que están formando y ahí está un tema a desarrollar, el contenido, la formación y desde los maestros, las instalaciones y el seguimiento, igual el 90 por ciento de las personas capacitadas en academias municipales, son con un perfil de autoempleo, la mayoría de ellas son mamás. Como le hago desde mi casa para mejorar mi ingreso, y mejorar la calidad de vida, desgraciadamente hay mucha deserción porque se crea un problema más, la mayoría son mamás y donde dejo a mis hijos, para irme a capacitar, también está pensado un taller con SEDESOL, para que la mujer se esté capacitando. Perdón Blanca querías opinar algo.

Intervención de la Directora de Educación la Lic. Blanca Alicia.

No aprovechamos y ponemos en la mesa lo de los contratos de profesores, tienen contratos sindicalizados de 3 horas al día, lo ponemos en la mesa porque si sería interesante que alguien lo viera, ya que ni la licenciada Adriana ni yo podemos hacer algo, pero que alguien supiera.

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Yo haré una sugerencia pero la hago por el lado de la línea, yo creo que esto que se está tratando debemos de verlo con enorme rapidez, pero con enorme calma, sin ver los problemas del pasado, porque creo que no solo en actividades como esta nos suele suceder, no estamos viendo lo que queremos hacer, estamos tomando en cuenta los problemas del pasado y las cuestiones de las academias se centre en que queremos hacer para las academias, la parte de la competitividad si hablamos de un libre mercado, como es la filosofía que se tiene, bueno a mí no me importe si hay tres señoras en la misma colonia, si las he enseñado bien, las he capacitado bien, no solamente en instalación de uñas, sino en que se comprenda que el término de la competitividad está en el servicio, si las he capacitado bien, quien va a ganar más, la clave está en el servicio, quien ganara más, la que de mejor servicio, la que se prepare mejor, como voy a generar ese espíritu sino

Esta foja forma parte del Acta de la sesión de la Comisión Colegiada y
Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015

tendríamos que caer y pongo un ejemplo algo burdo, sino tendríamos que determinar a cuantas cuadras hay que poner cada lugar, entonces perderíamos el espíritu de la competitividad, el tema es que queremos lograr, que queremos hacer, que queremos formar y hacia donde queremos llegar, como se hizo, no importa y la verdad creo que ese es el papel de debemos tomar, y una cosa de la que quiero que partamos es el aspecto y respeto municipalista, cual es el papel y hasta donde está la responsabilidad en la parte educativa desde el punto de vista del municipio, no podemos y ese es un problema muy grave en el aspecto gubernamental, no podemos entrar a ser competitivos en un área donde son la especialidad o ya tienen recursos económicos y nosotros con un espíritu de servicio adquirir responsabilidades sin estar cumpliendo las que nos corresponden a nosotros, la capacitación el rescate de nuestros jóvenes, el espíritu del emprendurismo desde el punto de vista municipal, yo me iría por ejemplo créditos, no tenemos dinero, de que sirve que capacitamos en academia, a personal si no tenemos a donde puedan recurrir, a que puedan tener para que compren su herramienta, bueno si, se puede hacer a el mejor electricista pero no tienes para comprar su herramienta con que trabajar, ya te avente para que te contrates en una empresa.

Intervención del Regidor Esteban Estrada Ramírez

Yo lo que sugiero es una revisión a detalle ya que es un tema en el que no le puedes dar a todos...
INAUDIBLE.....

Intervención de la Directora del Instituto de Capacitación y Oferta Educativa la licenciada Adriana Edith Gaeta Avendaño.

INAUDIBLE: existen proyectos

Intervención del Regidor Esteban Estrada Ramírez

INAUDIBLE:

Intervención de la Directora del Instituto de Capacitación y Oferta Educativa la licenciada Adriana Edith Gaeta Avendaño.-

INAUDIBLE: cierre de su exposición.

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Gracias por su intervención, no sé cuánto nos llevaría Lic. Alfredo por los tiempos que ya nos alargamos, Adelante Lic. Alfredo Martín Ochoa

Intervención del Director de Medio Ambiente licenciado Alfredo Martin Ochoa.

Gracias Señor regidor, quiero agradecer el espacio, miren yo traje para información de ustedes la información sintética del plan de trabajo, sé que el compromiso de tiempo ya nos comió, brevemente comentarles que estamos de manera muy puntual generando un programa específico en materia de educación ambiental que prevé una serie de componentes muy particulares no solamente hacia el exterior sino también al interior de la estructura gubernamental para generar esta estructura en términos de eficiencia consumos energéticos, consumos responsables de agua, etc, paralelamente a este programa estamos desarrollando un programa de sustentabilidad, es un programa muy ambicioso y hago entrega a ustedes por escrito siendo respetuoso del tiempo de lo que sigue, y una vez que esté autorizado presentárselos con el debido detalle.

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Muchísimas Gracias. Y siguiendo con el orden del día pasaríamos al punto número cinco del Orden del día relativo a Asuntos Generales si tienen ustedes un asunto que compartir.

No Hay Intervenciones:

Intervención del Regidor Luis Guillermo Martínez Mora.

Permanente de Educación del 24 de Noviembre de 2015

Si no hay más asuntos que tratar declaramos formalmente clausurada esta comisión siendo las 13 horas con 34 minutos de este 24 de Noviembre de 2015, no sin antes agradecerles a los Directores que nos hicieron el favor de acompañarnos, y yo creo que será un trabajo muy fructífero el que lograremos.

Muchas gracias a todos.

Zoila Gutiérrez Avelar.
Regidora

Fabiola Raquel Guadalupe Loya Hernández.
Regidora


Mario Alberto Rodríguez Carrillo.
Regidor


Tzitzí Santillán Hernández.
Regidor


Esteban Estrada Ramírez
Regidor


Luis Guillermo Martínez Mora
Regidor Presidente de la Comisión de Educación.